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PV DE LA REUNION DU 24 JANVIER 2013 

 
Présents : Laurent Maisse (Plan de prévention de la Ville de Liège), Karine Mezzena et 

Tihamer Wertz (Nadja), Ushi Debras (CAP-FLY),Pascale Clukers (Seraing V), Dominique 

Humblet (Nadja),  Frédéric Gustin (Relia), Catherine Dungelhoeff et Florence Renard (Alfa), 

Bertrand Pufalt (Claj St Jean), Annick Evrard (Claj), Anne-Lise Gardin (Accueil Drogues), 

Sabine Dogniez (Province de Liège).  

 

 

1. APPROBATION DU DERNIER PV 

Les corrections nécessaires sont apportées au projet de procès-verbal du 13 décembre 2012 

pour qu’il soit approuvé. 

 

2. RETOUR SUR LA REUNION AVEC MODUS VIVENDI DU 17 JANVIER 2013 

Une réunion a été organisée avec des représentants de Modus Vivendi le 17 janvier 2013.  

Les étapes à franchir pour le projet liégeois ont été listées.  L’étape préalable étant de lister 

les lieux festifs et d’effectuer des observations pour voir dans quelle mesure ils sont 

labelisables.  Les grilles complétées lors de cette journée avec Modus feront office de PV 

pour ce point (voir les annexes : fichier « rétroplanning », fichier « Budget » et fichier 

« cartographie »).  Notons que le 21 mars, une nouvelle rencontre avec modus sera 

organisée afin de choisir une vingtaine de lieux. 

 

Catherine estime qu’il serait nécessaire de revisiter la liste des « qui fait quoi » dans la 

mesure où certaines personnes n’étaient pas là lorsqu’elle a été élaborée et que les tâches 

risquent d’avoir été réparties inégalement.  Il est décidé que ceux qui rencontreraient un 

problème, vu la charge de travail qui leur est attribuée, contactent Frédéric qui relaiera aux 

membres du groupe pour trouver des solutions. 

 

En ce qui concerne l’aspect communication – organisation d’une conférence de presse, S. 

Dogniez indique que la Province de Liège dispose d’un service « Communication » qu’il est 

possible d’activer. 

 

Laurent demande si c’est la méthodologie de Modus Vivendi qui suggère d’observer les lieux 

festifs puis de décider de les intégrer.  Ne serait-il pas plus intéressant d’envoyer un courrier 

à tous les lieux festifs pour évaluer leur intérêt pour la démarche ?   

Il s’agit bien de la méthodologie proposée par Modus Vivendi.  L’intérêt est de ne pas 

susciter l’intérêt de lieux qui ne s’avèreraient pas labelisables.  Il faut éviter que les patrons 

s’emballent et s’en trouvent déçus, si leur établissement ne rentre pas dans les critères 

nécessaires. 

 

Anne-Lise évoque des établissements qui ne font pas partie de la liste : « Far West, A fond 

liégeois ». 
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3. SUBSIDES 

Frédéric demande à S. Dogniez dans quelle mesure le subside octroyé par la Province peut-

être utilisé avec un peu de souplesse dans l’attribution des postes budgétaires.  En effet, le 

projet proposé à l’époque se basait sur des éléments qui ont été dans certains cas 

légèrement modifiés par Modus Vivendi. 

 

S. Dogniez indique que la partie « Achat des distributeurs de préservatifs » ne pourra pas 

être modifiée.  Elle se renseignera pour voir dans quelle mesure, une certaine souplesse 

pourrait intervenir dans la ventilation des autres postes. 

 

 

La question d’une demande d’intervention financière de la Ville est soulevée.  Si, dans le 

cadre spécifique de la labelisation des cafés du Carré, un subside serait difficilement 

disponible, il pourrait en être autrement dans le cadre plus large « respect 16 », qui rentre 

tout à fait dans les missions du Plan de prévention. La Ville pourrait peut-être intervenir dans 

l’achat de bracelets permettant d’identifier les moins de 16 ans dans l'ensemble du Carré 

lors d’événements particuliers. L. Maisse étudiera les différentes possibilités de 

financement. 

 

L. Maisse rapporte par ailleurs que la Section jeunesse de la Task force zonale de la Police 

souhaiterait rencontrer les membres du groupe Risquer Moins.  F. Gustin prendra contact 

avec Madame Debrus (Commissariat Wallonie). 

 

4. DEPENSES REALISEES PAR LE RELIA POUR RISQUER MOINS 
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Récapitulatif dépenses RELIA

Justifié SPW : montant dispo de 1626,43

Formation Modus Vivendi généraliste RDR 2013 750

Formation jobiste ALFA 500

Achat effectomètres (Fédito Bxl) 310,29

RailPass 76

TOTAL 1636,29

Report budget 2011 : 3494,69

Formation croix-rouge 339,84

Boîte secour 20

Bouchons d'oreilles 1043,74

Autocollants Quality Night 750

Blokker 52,88

Fissette 101,3

Belver 30,44

brico 106,95

librairie 7,6

Demonceau 605,7

Décathlon 39,8

AVA 338,69

AVA 45,98

TOTAL 3482,92  
 

5. SUPER DR 

Florence se rendra aux réunions de mai et de novembre.  Par contre, notre réunion « Risquer 

Moins » de février tombe en même temps que la réunion Super DR.  Emmanuel pourra peut-

être participer à cette réunion de février.   

 

6. GEMBLOUX : 6H00 BROUETTES (24/04 dès 14H) 

Une polémique éclate quant à qui fait quoi pour qui pour quoi.  Gembloux n’est pas sur 

notre territoire mais fait partie de l’ULG.  Nadja et Alfa mènent des actions à l’ULG.  Risquer 

Moins Liège n’interviendra pas à Gembloux.  Toutefois, Alfa et Nadja formuleront des 

propositions et des réponses à cette interpellation, vu leurs collaborations avec l’Ulg.  Il 

semblera nécessaire de clarifier et de distinguer clairement (comme ça a déjà dû être le cas 

lors des interventions de fin des examens) ce que fait Risquer Moins en fonction des 

objectifs fixés par le projet et ce que les centres qui le constituent font de leur côté en temps 

qu’institution indépendante du groupe.  Il est décidé qu’Alfa et Nadja formuleront une 

proposition à cette interpellation pour les 6h brouettes de Gembloux et qu’un retour sera 

fait à Risquer Moins. 

 

7. SOIREES CONCEPTS 

Modus nous suggère de se renseigner sur les soirées « concepts » organisées à Liège 

[Wasted Skins Party].  Voir : http://www.facebook.com/WastedSkinsParty 

 

8. REVISION DU PLANNING DE NOS REUNIONS 
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Les prochaines réunions sont prévues aux dates suivantes : 

- le 21 févier de 9h30 à 12h00 à la PFPL; 

- le 21 mars de 9h30 à 12h00 au Centre Alfa (Anne-Lise, Florence, Karine et Christophe 

poursuivront de 10h30 à 13h00 avec MODUS) ; 

- le 18 avril de  9h30 à 12h00 à la PFPL; 

- le 30 mai de 9h30 à 12h00 au Centre Nadja 

- le 27 juin de 9h30 à 12h00 au Centre Alfa 

 

En février, nous espérons la visite de Monsieur LHOEST (Unifestival) et de Monsieur COP 

(Saint Nicolas des étudiants). 

En Mars ou Avril, nous espérons la visite de Madame DEBRUS. 

 

9. DIVERS 

- Participation de Bertrand à la réunion du 30 janvier 2013 : CP Quality night 

 

- Convention RELIA - Risquer Moins : Frédéric rappelle qu’il est urgent de passer à 

l’étape de la signature.  Il demande à Pascale qui sera signataire pour Seraing 5.  Il 

s’agira du Fonctionnaire de Prévention : Monsieur Gilbert MEIRE.  Le dossier doit être 

introduit en commission communale fin février. 

- Liste des Emails.  Afin de tendre vers une efficacité optimale, Frédéric propose la liste 

des adresses courriels des membres de Risquer Moins.  L’adresse générale du CLAJ 

sera supprimée.  Par ailleurs, le groupe décide de n’envoyer à Madame Dogniez que 

la partie du PV relatif au projet Quality night. 

 

- Encodage des données DR : ne nous concerne pas. 

 

- Demande de préservatifs : c’est la troisième fois cette année qu’Annick est sollicitée 

par des étudiants membres de comités de baptême pour avoir des préservatifs (voire 

d'autres supports comme des affiches et des brochures) pour des soirées qu'ils 

organisent... démarche louable s'il en est et qui rejoint me semble-t-il notre 

philosophie de prévention par les pairs... S'ils n'atterrissent pas au Claj, ils se font 

remballer de partout (le CLPS s'adresse aux pro, les plannings aux individus, Sida Sol 

aux publics spécifiques... bref leur belle initiative tombe à l'eau...  Cela pose un 

certain nombre de questions (est-ce de notre ressort ? est-ce qu'on les soutient, 

comment, à quelle hauteur... Annick a interpellé la CLPS à ce sujet, et penserait utile 

d'interpeller leur plate-forme affective et sexuelle...  Laurent indique qu’il y a peut-

être des possibilités d’obtenir du matériel de ce type auprès des services sociaux de 

la Ville.  Il est décidé d’interpeler la Plate-forme affective et sexuelle via Bertrand et 

Dominique Bietheres.  Il serait également utile que chacun repasse commande 

auprès du CLPS. 

 

- HUY CLOS : Frédéric a reçu le courriel suivant : « Je me permets de vous envoyer ce 

mail afin de vous faire part de notre décision de ne plus participer à vos réunions 

"Risquer moins".  Comme expliqué lors de la réunion précédente, la tranche d'âge de 

la population que nous rencontrons lors des festivités (soirées rhétos, Saint Nicolas...) 

est 15-18 ans.  Dés lors, la réduction des risques avec des mineurs (jobiste) est 
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impossible.  En espérant que vous comprendrez notre décision. D'avance merci. 

L'Equipe HuyClos ». Dont acte. 

 

- Plan d’actions Carré.  Laurent rapporte qu’il a été convoqué par le Bourgmestre à une 

réunion qui regroupait entre autres 4 directeurs de la Police, le Chef de corps, le 

Cabinet du Bourgmestre, le service juridique de la Ville…  La réunion visait la mise en 

place d’une approche cohérente des problèmes de sécurité dans le Carré.  Le 

manque d'efficacité des actions de prévention y a été illustrée par le fait que les 

cafetiers, pourtant demandeurs d’actions de prévention, ont été peu participatifs lors 

d'une campagne visant les vols à la tire réalisés par des bandes organisées à la sortie 

du Carré.  Laurent a proposé l’établissement d’une charte de la vie nocturne qui 

remporte un certain succès dans certaines villes françaises et qui intègre, entre 

autres, un axe prévention et santé. Il n’a pas été suivi.  Un autre projet qui lui tient à 

cœur est la mise en place de transports en commun gratuits lors de certains 

événements (ce qui rejoint les attentes des étudiants des comités de baptême 

rencontrés par Alfa et Nadja). 

 

- Sambreville : nouvelle interpellation de l’asbl Excepté jeune.  L’organisation semble à 

nouveau chaotique (autorisation demandée tardivement, organisation de cet 

événement quasi en même temps que « Move and Go ».  Bref, nous restons dans 

une position d’attente. 

 

- Ida Web : serait-ce utile de diffuser les outils « Respect 16 » : autocollants… 

 

- Lettre de la Province (voir annexe).  Est-ce que Frédéric signe pour le groupe ?  

Pascale relève qu’il est hors de question que l’on signe ce document sans que la Ville 

de Seraing n’accepte que l’on reçoive ce subside provincial.  Pourtant ce document 

est à renvoyer d’urgence.  Le flou règne quant à une décision vis-à-vis des suites à 

donner.  Frédéric signera par pragmatisme vu l’urgence, et ce quitte à être inquiété 

pour une erreur administrative. Un débat quand à l’ouverture et aux limites 

spécifiques de chaque institution partenaire serait nécessaire. 

 


